

Cronología de Sucesos

Miércoles 29 de julio

- Manuel Zelaya no concurrirá a la Cumbre de Tuxtla que comenzó el lunes 27 en San José de Costa Rica, pero anunció que enviará dos representantes que presentarán su caso y expondrán la crisis política que atraviesa el país.
- Estados Unidos revocó las visas diplomáticas de dos funcionarios hondureños, pertenecientes al gobierno de Roberto Micheletti.
- Continúa la huelga general convocada desde el lunes 27 de julio por los sindicatos y las organizaciones sociales.
- Debido al bloqueo comercial, al toque de queda y a las consecuencias de la crisis política, se agrava la situación económica en Honduras.
- La representante hondureña ante el Banco Centroamericano de Integración Económica pidió al organismo que frenara el envío de fondos y créditos a su país. La funcionaria había sido designada en ese puesto por Manuel Zelaya, aunque luego del golpe, quien asumió la cartera de finanzas, asignada por Roberto Micheletti, pidió que se abstuviera de manifestarse.

Martes 28 de julio

- El Congreso hondureño crea una comisión parlamentaria que debatirá específicamente acerca de las propuestas del mediador Oscar Arias para encontrar una solución a la crisis política que asola al país.
- Manuel Zelaya, quien se encuentra en Nicaragua, anunció que llevará a cabo incursiones en la zona montañosa fronteriza entre ese país y Honduras, aunque no precisó ni el objetivo ni cuando realizará tal acción.
- Debido al bloqueo de las rutas fronterizas que unen Honduras y Nicaragua, se encuentra paralizado el comercio entre ambos países.
- Continúa cerrada la ruta que une Nicaragua y Honduras, por orden del gobierno de Micheletti, y con el objetivo de impedir el ingreso de Manuel Zelaya.
- Funcionarios de la ONU visitaron ayer lunes 27 de julio la frontera entre Nicaragua y Honduras donde se encuentran concentrados los seguidores de Zelaya aguardando su regreso para verificar la situación en la que se encuentran.

Lunes 27 de julio

- En un comunicado dado a conocer el fin de semana, las Fuerzas Armadas hondureñas manifestaron que apoyan la negociación encabezada por el mediador Oscar Arias y que aceptarían si así se dispusiese el retorno de Manuel Zelaya.
<http://www.ffaah.mil.hn/Noticias/2009/juli/nota19.htm>

- El Congreso hondureño comenzó a debatir hoy la propuesta del mediador Oscar Arias.
- Comenzó hoy en San José de Costa Rica la XI Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno del Mecanismo de Diálogo y Concertación de Tuxtla (es un foro creado en 1991 para gestionar la paz en Centroamérica). Participan los presidentes de México, Felipe Calderón; Costa Rica, Óscar Arias; Guatemala, Álvaro Colom; El Salvador, Mauricio Funes; Panamá, Ricardo Martinelli, y Colombia, Álvaro Uribe. También así como enviados de la República Dominicana, Belice y Nicaragua.
- Ante las irregularidades en el dictado de clases, la Fiscalía recorre las escuelas públicas de Honduras relevando el estado de las instituciones y deduciendo responsabilidades de aquellos maestros que no estén impartiendo clases o impidan el ingreso de los alumnos.

Domingo 26 de julio

- Zelaya pidió a los Estados Unidos un mayor compromiso con su causa, y sancionar más duramente a quienes llevaron a cabo el golpe que lo destituyó del poder.
- La Unión Europea volvió a pedir a Manuel Zelaya que continúe con las negociaciones encabezadas por el mediador Oscar Arias.
- El presidente Manuel Zelaya anunció que recibirá a un representante del Grupo de Río y del ALBA para tratar la crisis hondureña y eventuales acciones a tomar.
- El gobierno de Micheletti le ofreció a la familia de Zelaya un avión particular para que puedan reunirse con él, pero su esposa, Xiomara Castro, rechazó el ofrecimiento, argumentando que prefiere quedarse junto al pueblo hondureño y recibir a su esposo en la frontera nicaragüense.
- Miembros del partido Liberal Constitucionalista de Nicaragua expresaron en un comunicado que consideran una amenaza la presencia de Manuel Zelaya en su país.
- El Secretario General de la OEA José Miguel Insulza manifestó que considera legítima la voluntad de Manuel Zelaya de regresar a Honduras, aunque aclaró que prefiere que esto se dé en el marco de las negociaciones.
- Continúa militarizada la zona fronteriza entre Nicaragua y Honduras.

Sábado 25 de julio

- Manuel Zelaya estableció un campamento cerca del puesto fronterizo de Las Manos, en territorio nicaragüense, donde anunció que permanecerá hasta retomar el poder.
- Tras permanecer unos momentos en Honduras, Manuel Zelaya volvió a territorio nicaragüense, donde un vehículo lo trasladó a la capital, Managua.

- Hayan muerto a un simpatizante de Manuel Zelaya, entre unos pastizales cerca de la zona donde el viernes chocaron manifestantes partidarios del depuesto presidente con la policía y el ejército.
- Micheletti invitó a representantes de Colombia, Japón, Panamá, Alemania, Bélgica y Canadá a unirse como observadores en el diálogo con el mediador Oscar Arias para alcanzar una solución concertada a la crisis política que se desató tras la captura y expulsión del país del presidente Manuel Zelaya.
- El gobierno de Micheletti intenta contener a los partidarios de Zelaya manteniendo el toque de queda y manteniendo la presencia del ejército y la policía, al tiempo que se acercan a la frontera nicaragüense para recibirlo.
- El viernes 24 por la tarde, y rodeado de una multitud, Zelaya ingresó a Honduras y conversó con el Tte. Cnel. Luis Ricarte, quien se comprometió a no permitir ningún acto de violencia.
- Acompañado de una caravana, Manuel Zelaya marcha desde Nicaragua hacia la frontera con Honduras, con la intención de cruzar e ingresar.
- Canadá exhortó a Manuel Zelaya a desistir de su intención de ingresar a Honduras, ante el peligro de que se provoquen disturbios.
- Micheletti ratificó que si Zelaya ingresa a Honduras será apresado.

Viernes 24 de julio

- Micheletti ratificó ante los rumores del regreso de Zelaya, que si éste ingresa al país será detenido.
- Comenzó hoy la 37ª Cumbre del MERCOSUR. En el discurso inaugural, el presidente de Paraguay y presidente pro-tempore del organismo, Fernando Lugo se refirió duramente el golpe de estado en Honduras.
- El Departamento de Estado de los Estados Unidos y la OEA instaron a Manuel Zelaya a no regresar a Honduras, temiendo que la tensión escale, y exhortaron a las partes a establecer un acuerdo pacífico.
- Militares hondureños suspendieron el paso de personas y vehículos hacia Nicaragua, para impedir el avance de los seguidores de Manuel Zelaya.
- Micheletti estableció el toque de queda extendido (desde las 18:00 hasta las 06:00) en la zona fronteriza entre Nicaragua y Honduras.
- En un comunicado de prensa emitido el jueves 23 de julio, las fuerzas armadas de honduras manifestaron que se responsabilizan por lo que pueda suceder a las personas que intenten cruzar las fronteras con Nicaragua

Jueves 23 de julio

- Estados Unidos insta a las partes en conflicto en Honduras a continuar con las negociaciones
- Micheletti despliega tropas en la frontera entre Honduras y Nicaragua, ante los anuncios de Zelaya de que comenzó a movilizarse para regresar al país.
- Continúan los cortes en la frontera, por parte de los seguidores de Zelaya, a la espera de su regreso.
- Misión internacional integrada por diversos organismos de entidades que monitorean el respeto a los derechos humanos denunciaron que los mismos están siendo violados sistemáticamente en Honduras, entre ellas, amenazas, detenciones arbitrarias, cercenamiento de la libertad de prensa y expresión.
- La crisis política repercute en la economía de Honduras, donde ya se observa una baja en la cantidad de turistas que ingresaron al país. La secretaria de Finanzas de ese país anunció que se debido a las huelgas e interrupciones, se espera una contracción en el crecimiento económico de 1%.

Miércoles 22 de julio

- Vence hoy el plazo de 72 horas propuesto por el mediador Oscar Arias. La delegación de Roberto Micheletti suspendió su viaje a Costa Rica y aguardan a la nueva convocatoria de Arias.
- Los mandatarios del MERCOSUR firmarán una declaración en la próxima cumbre a llevarse a cabo en Asunción, donde ratificarán su apoyo al depuesto presidente Manuel Zelaya.
- A través de una carta dirigida, el gobierno de Micheletti denunció ante el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas al presidente de Venezuela Hugo Chávez a quien acusó de realizar amenazas y actos provocativos. También
- Zelaya anunció en Nicaragua que en las próximas horas iniciará desde ese país la marcha de regreso a Honduras. Frente a esta noticia, sus seguidores han salido a las carreteras y pasos fronterizos para recibirlo.
- La Unión Europea reiteró su pedido a Micheletti y a Zelaya de mantener la calma para evitar una confrontación militar.
- Aunque niega estar otorgándole respaldo, Colombia aceptó reunirse con representantes del gobierno de Roberto Micheletti. La cancillería colombiana afirmó que tal reunión se realizó en el marco de facilitar la mediación de Oscar Arias y en pos de solucionar el conflicto.
- Hugo Chavez rehusó retirar la misión diplomática en Honduras, como había sido solicitado por la vice canciller de ese país.

Martes 21 de julio de 2009

- Roberto Micheletti da 72 horas a la misión diplomática venezolana para retirarse de Honduras.
- Panamá se suma a las negociaciones, para intentar destrabar el diálogo antes que venza el plazo de 72 horas para el intento de regreso a Honduras de Manuel Zelaya
- La Unión Europea reduce su representación diplomática en Honduras.
- Diputados de la Unión Europea firman una declaración condenando el golpe de estado en Honduras y exigen que la UE mantenga la presión sobre el actual régimen.

Lunes 20 de julio de 2009

- A partir del fracaso de las negociaciones, la Unión Europea suspende la ayuda presupuestaria a Honduras, de 65 millones de euros.
- Ante la posibilidad de que el viernes 24 de julio Zelaya regrese a Honduras, las organizaciones sociales, sindicatos y miembros del Partido Liberal que lo apoyan aprestan los preparativos para su recibimiento.
- A partir del fracaso de la segunda ronda de negociación, el mediador Oscar Arias propuso un plazo de 72 horas, para conciliar a las partes y así evitar posibles enfrentamientos, frente a la intención de Zelaya de retornar a Honduras.
- Las negociaciones por la restitución de Manuel Zelaya vuelven a estancarse, luego del fracaso de la sesión del sábado 19 de julio, y tras el rechazo de ambas partes al plan propuesto por Oscar Arias.
- La delegación del gobierno de Roberto Micheletti presentó ayer a Oscar Arias, mediador en el conflicto, un plan alternativo, donde se acepta el retorno de Manuel Zelaya, pero sólo para que éste sea entregado a las justicia.
- Seguidores de Manuel Zelaya planean llevar a cabo un paro general para los días jueves 23 y viernes 24 de julio.

Domingo 19 de julio

- A pesar del fracaso de las negociaciones de ayer, Micheletti afirma que continuará en el diálogo.
- Ante el anuncio de Manuel Zelaya de que intentará regresar a Honduras, Micheletti desplegó al ejército en puntos estratégicos (frontera con Nicaragua, Aeropuertos etc.) para detener a Zelaya si éste ingresaba al país.
- Los mandatarios del MERCOSUR planean suscribir a un documento en apoyo del depuesto presidente de Honduras Manuel Zelaya en la próxima cumbre de presidentes a realizarse la semana entrante. También estarán presentes y suscribirán el documento los jefes de estado de Chile, Bolivia y Ecuador.

- Desde Managua, Nicaragua, el depuesto presidente Manuel Zelaya anunció que a partir de hoy tiene intención de retornar a la brevedad a Honduras y reclamar la presidencia.
- El gobierno de Roberto Micheletti rechazó hoy la propuesta de Oscar Arias, lo que da por tierra con la segunda etapa de negociaciones que se llevó a cabo ayer en San José de Costa Rica.

Sábado 18 de julio

- Frente a la ronda de negociación y las versiones que circulan acerca de un posible regreso hoy de Zelaya a Honduras, se movilizan los sindicatos y las organizaciones sociales en su apoyo.
- Los siete puntos del plan que Oscar Arias presentó a las comisiones de Zelaya y de Micheletti para acordar una solución son los siguientes:

1) La restitución de Manuel Zelaya en la presidencia hasta el fin del período para el que fue elegido, en enero próximo.

2) La conformación de un gobierno de unidad nacional, con representantes de los principales partidos políticos.

3) La declaración de una amnistía general para los delitos políticos cometidos durante el presente conflicto.

4) La renuncia de Zelaya y de su gobierno a la pretensión de poner una "cuarta urna" en las próximas elecciones.

5) El adelantamiento de los comicios del 29 de noviembre al 25 de octubre.

6) El traslado del comando de las fuerzas armadas al Tribunal Supremo Electoral para garantizar la transparencia de los comicios.

7) La creación de una comisión de hondureños notables y miembros de organismos internacionales que vigile el cumplimiento de los acuerdos.

Fuente: Diario La Nación, versión digital.

- Se reúnen las comisiones de Manuel Zelaya y Roberto Micheletti para negociar una salida a la crisis política que asola al país desde la hace más de quince días.
- El canciller brasileño Celso Amorim manifestó a la Secretaria de Estado Hillary Clinton en Washington su preocupación por la dilación con la que se está llevando a cabo el proceso de negociación, y anunció además que Brasil no tolerará condiciones por parte del gobierno de Micheletti al regreso de Manuel Zelaya.
- El vocero de las Fuerzas Armadas hondureñas negó las versiones acerca de divisiones en las filas de esa institución, asegurando que permanecen unidas y que no aceptan intromisiones de particulares extranjeras o nacionales.

- El vocero adjunto del Departamento de Estado de Estados Unidos llamó hoy a las naciones latinoamericanas a apoyar la gestión de Arias como mediador y evitar el aumento de las tensiones.
- Continúan en Tegucigalpa las marchas a favor del retorno de Zelaya, encabezadas por la esposa de éste, Xiomara Castro.

Viernes 17 de julio

- Oscar Arias, presidente de Costa Rica y quien está a cargo de la mediación en la negociación para resolver el conflicto en Honduras propondrá mañana en el segundo encuentro entre las comisiones de Roberto Micheletti y de Manuel Zelaya una “coalición”, un gobierno de reconciliación para solucionar la crisis política.
- Continúa en Honduras el toque queda impuesto por el gobierno de Roberto Micheletti.
- La Secretaria de Estado norteamericana Hillary Clinton reafirmó el compromiso de ese país con la restauración del orden constitucional

- El Gobierno de Roberto Micheletti pasó al Parlamento para su aprobación un presupuesto para el 2009 un 8.5% menor que el aprobado el año pasado
- Las bases del Partido Liberal, las organizaciones estudiantiles, las centrales sindicales, entre otras organizaciones populares, continúan las marchas en repudio del golpe y llamando a la restitución del orden constitucional y del presidente depuesto Manuel Zelaya.
- Los maestros de escuelas primarias públicas de Honduras mantienen el paro que había sido levantado días atrás, a pesar de las protestas de los padres.
- El gobierno de Roberto Micheletti instauró ayer martes 15 de julio un nuevo toque de queda, ante la convocatoria de organizaciones sociales a seguir adelante con las protestas y tomar puntos estratégicos para exigir el retorno de Manuel Zelaya.

Miércoles 15 de julio

- Michelle Bachelet, presidenta de Chile, llamó a evitar “un baño de sangre”, e instó a las partes a buscar una salida negociada que restituya la democracia en Honduras.
- Estados Unidos, a través de Ian Kelly, portavoz del Departamento de Estado instó a los actores políticos y sociales de Honduras a buscar una solución pacífica a la crisis.
- El depuesto presidente Manuel Zelaya llamó a los habitantes de Honduras a la insurrección, frente al gobierno de Roberto Micheletti.
- Manuel Zelaya en Guatemala se entrevistó con el presidente de ese país, Álvaro Colom.
- Oscar Arias, mediador del conflicto, llamó a Manuel Zelaya a mantener la calma y esperar a la segunda ronda de negociaciones para solucionar la crisis política en Honduras.
- El Fiscal General de Estado de Honduras, Luis Alberto Rubí reafirmó que de regresar Zelaya al país será encarcelado.
- Micheletti lleva adelante la primera reunión de ministros de su gabinete
- Se reunieron ayer martes 14 de julio en San José, Costa Rica, los representantes de Roberto Micheletti y de la comisión mediadora que encabeza el presidente Oscar Arias, de cara a la segunda ronda de negociaciones.

Martes 14 de julio

- Manuel Zelaya arriba hoy a Guatemala para mantener una reunión con el presidente de ese país, Colom, como parte de su gestión para lograr su restitución a la presidencia hondureña.

- Desde Managua, Nicaragua, el depuesto presidente Manuel Zelaya advierte a Roberto Micheletti para que lo restituya en su cargo, con la amenaza de tomar otras medidas y abandonar el diálogo.
- El presidente de Venezuela Hugo Chávez, volvió a reclamar al presidente estadounidense Barack Obama por el retiro de las tropas desplegadas en Honduras y así manifestar su apoyo al presidente depuesto Manuel Zelaya.
- El periódico estadounidense “Wall Street Journal” insta al presidente Obama no ceder ante las presiones de Chávez respecto a Honduras.
- El gobierno de Roberto Micheletti lleva a cabo medidas tendientes a desbloquear la crisis. Entre estas medidas, la disposición a adelantar las elecciones; la posibilidad de conceder una amnistía al depuesto presidente Manuel Zelaya, y el nombramiento de un nuevo canciller para fomentar el diálogo.
- Roberto Micheletti designa a Carlos López, en reemplazo de Enrique Ortez, quien había hecho declaraciones polémicas sobre el presidente estadounidense Barack Obama. Al momento de la jura, el flamante canciller manifestó su interés por destrabar la crisis política hondureña.